



UNIVERSIDAD
NACIONAL
DE COLOMBIA

Observatorio de Gobierno Urbano



No 1 - 14 de
diciembre/2016

Análisis de Gobierno Urbano del
Observatorio de Gobierno Urbano del IEU

Con la intervención del Bronx no terminaron los problemas, fueron "distribuidos equitativamente en toda la ciudad"



La intervención del Bronx debía ser producto de un plan claro de atención a los habitantes de calle y las estrategias de seguridad para controlar el consumo de SPA.

El fenómeno criminal urbano es un común denominador en algunas de las ciudades de América Latina, en Colombia, quizá ha sido uno de los desafíos más grandes para la gobernabilidad. Y es que son precisamente los microespacios que concentran una proporción muy grande del crimen, uno de los principales detractores que deben enfrentar las autoridades a la hora de combatir la violencia y la criminalidad en las ciudades.

Delitos tales como lesiones personales, extorsión, hurto, entre otros, ponen sobre la mesa la debilidad en materia de política pública del control de los factores de violencia. Evocar estos factores remonta a los ciudadanos de la capital a un escenario específico y con nombre propio, "El Bronx", ya que es tal vez una radiografía palpable de lo que el crimen ha llegado a representar en una ciudad y el dominio de una parte específica del territorio en donde parece no haber ni Dios ni ley. [Leer más](#)

Retos y expectativas del POT de Bogotá



El ordenamiento territorial y la planeación es una prioridad para cualquier entidad territorial comprometida con el desarrollo sostenible y la garantía de la calidad de vida de la población. En este sentido, el Plan de Ordenamiento Territorial –POT-, entendido como la norma que define cómo puede la ciudad hacer uso de su suelo y dónde están las áreas protegidas, en qué condiciones se puede ubicar vivienda, actividades productivas, culturales y de esparcimiento, tiene como uno de sus múltiples fines garantizar que los ciudadanos tengan acceso a los servicios comunes de la ciudad: vías, parques, colegios, hospitales, servicios públicos, vivienda digna, procurando la utilización racional del suelo para favorecer el interés común, la sostenibilidad ambiental y la preservación del patrimonio.

En el marco del Foro “El POT de Bogotá: ¿hacia una visión integrada y sustentable del territorio?”, organizado por el Instituto de Estudios Urbanos con el fin de poner en discusión pública los asuntos relacionados con la formulación y modificación del POT en la capital, se pusieron diversas posiciones sobre la mesa para abarcar este tema tan importante para la ciudad a través de la mirada de expertos, docentes y representantes de entidades estatales que se ven involucradas con el ordenamiento de la capital. [Leer más](#)

¿Existe voluntad para financiar la lucha contra el cambio climático en Colombia?



El pasado 21 de octubre se llevó a cabo el evento “Finanzas del clima Colombia 2016”, organizado por el Departamento Nacional de Planeación (DNP) en su tercera versión.

En este evento se dieron cita más de 200 personas del gobierno, el sector empresarial, el sector financiero, representantes de la academia y la sociedad civil, con el fin de discutir las inversiones requeridas y los planes a seguir para que Colombia pueda cumplir con los compromisos firmados en el Acuerdo de París.

Con este Acuerdo, Colombia se fijó como meta en materia de cambio climático reducir sus emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) proyectadas para el 2030 en un 20%. Sin embargo, el director del DNP Simón Gaviria, sostuvo durante el evento que esta meta requiere inversiones del orden de 56 billones de pesos en los próximos 14 años, los cuales deben venir según sus cálculos en un 62% del sector privado y un 38% del sector público.

[Leer más](#)

Siete de cada diez capitales departamentales en Colombia se rajan según el Índice de Progreso Social (IPS)



El Índice de Progreso Social (IPS) es un indicador evaluado en 133 países, creado por el programa Social Progress Imperative. En Colombia, la Red de Ciudades Cómo Vamos, mide cada año el IPS en tres dimensiones: necesidades humanas básicas, bienestar y oportunidades.

El IPS por su diseño se basa en cuatro principios básicos. Según estos, solo se consideran indicadores sociales y ambientales, estos indicadores son de resultados y no de esfuerzos, son indicadores relevantes para el contexto y pueden ser objeto de políticas públicas o intervenciones sociales.

Para Colombia el indicador es evaluado en las diez principales ciudades capitales del país, donde habita el 40% de la población. Aunque en términos generales el indicador a nivel nacional ha aumentado desde el 2009, año en que se empezó a medir, el último informe revela que el IPS cae en promedio de 65.3 puntos en el 2014 a 64.5 en 2015 para el conjunto de las capitales evaluadas. [Leer más](#)

[Leer más notas del
Observatorio](#)